



ACUERDO PROVISIONAL ENTRE SINDICATO DE ESTIBADORES Y OPERADORES DE TERMINALES:

Puertos de costa este de EE.UU. retoman operación tras huelga

AGENCIAS

El riesgo que amenazaba a las exportaciones chilenas con destino a Estados Unidos comenzó a diluirse ayer con el regreso a sus tareas de unos 85.000 estibadores en 14 grandes puertos del este de Estados Unidos y del golfo de México.

Según datos de Mediterranean Shipping Company (MSC Chile), el 14% de las exportaciones chilenas y 7,5% de las importaciones en contenedores tienen relación con los terminales movilizados.

Sin embargo, después de tres días, los trabajadores pusieron fin a la huelga que reivindicó mejores condiciones laborales, planteadas por el sindicato International Longshoremen's Association (ILA) a la USMX, como se conoce al grupo de operadores de terminales y navieras. En su pliego de peticiones, los estibadores solicitaron un alza salarial y un acuerdo para frenar la automatización de su oficio, que coloca en riesgo sus puestos de trabajo.

Según una declaración conjunta, citada por la agencia EFE, el sindicato y USMX lograron un acuerdo provisional

El conflicto había generado alertas en Chile por el perjuicio que podría haber provocado en los envíos de fruta, vino y forestales a ese mercado.



Los trabajadores volvieron a sus labores, pero está pendiente su petición sobre la automatización que amenaza sus puestos laborales.

sobre los salarios y acordaron prorrogar su contrato marco hasta el 15 de enero de 2025, después de las elecciones presidenciales del 5 de noviembre, para darse tiempo hasta entonces de volver a la mesa de negociación y tratar las demás cuestiones pendientes.

“La huelga ha terminado”,

dijo el presidente del Local 333 del ILA, Scott Cowan, a una afiliada de la CBS justo después de dar la noticia a los miembros reunidos en la línea de piquete frente al puerto de Baltimore, de acuerdo con un reporte de la agencia Bloomberg.

El Presidente estadounidense, Joe Biden, celebró el acuerdo

y señaló que la negociación colectiva “funciona”. La Casa Blanca habría mediado en las negociaciones para evitar un mayor impacto en la economía del país a menos de cinco semanas de las elecciones entre la vicepresidenta, Kamala Harris, y el exmandatario republicano Donald Trump (2017-2021), que según las encuestas están muy ajustadas.

Aumento de sueldo

Los trabajadores habrían logrado un aumento salarial del 62%, según publicó el diario The New York Times, un término medio entre el 77 % más que reivindicaban desde el sindicato y el 50 % que había ofrecido USMX. Sin embargo, no se ha hablado sobre ningún acuerdo que satisfaga las reivindicaciones sobre la automatización.

Según un estudio de la consultora Anderson Economic Group, de haber durado una semana, la huelga podría haber supuesto pérdidas de hasta 2,1 billones de dólares.